

LES ECHOS D'AIMA

Hors-série n°1 – Juin 2022



Le drame Ukrainien a entraîné une mobilisation sans précédent de nombreuses personnes, épaulées par des collectivités, des entreprises, des associations humanitaires ou caritatives. Toutes agissant pour atténuer les souffrances et les difficultés de ce peuple victime d'une guerre d'un autre âge.



Par ce petit bulletin, nous vous ferons part régulièrement des actions menées par notre association qui s'efforce, avec sa petite expérience de l'aide humanitaire et ses petits moyens, de stimuler et de coordonner de multiples initiatives.

Nous tenons en effet à ce que soit connue l'utilisation des moyens humains, matériel et financier qui nous ont été alloués par de multiples partenaires ou ami(e)s. Et aussi, à vous faire part des besoins qui demeurent.

Hélas ! Sans doute, pour quelque temps...

1. La mobilisation du territoire

Le Conseil Départemental des Pyrénées-Atlantiques nous a alloué très rapidement une subvention de 25 000 €. A payé, en sus, les coûts de transport des six premiers camions envoyés et a fourni un grand nombre de cartons.

La Mairie de Salies-de-Béarn va participer aux frais engagés par AIMA à concurrence de 2500 €. Aussi, la commune a mis en place une signalétique pour indiquer le lieu « stratégique » et a fourni certains moyens logistiques (*photocopies, prêt d'une salle pour une soirée de sensibilisation et d'information, ...*).

- Plusieurs mairies et associations ont mis en place des lieux de collecte.
- Deux lycées ont orienté certains de leurs élèves pour nous aider à plusieurs reprises.
- Une douzaine d'entreprises ou de commerces ont donné du matériel.
- Des centaines de donateurs sont venus apporter de quoi remplir les camions envoyés.
- Une quinzaine a choisi un don pécuniaire.

LES ECHOS D'AIMA

Hors-série n°1 – Juin 2022



Notre site, et son volet dédié à l'Ukraine, s'efforcent de recenser tous ceux qui se sont inscrits dans cette chaîne de solidarité.

Retrouvez-les sur :

<https://www.aimaletrocoeur.org/humanitaire/solidarit%C3%A9-ukraine/>

Mais vous comprendrez que, vu l'énorme afflux, de dons, de bénévoles, d'appels, de courriels, etc., il ne nous a pas été possible de noter dès le début les noms des personnes, de communes, d'associations, d'institutions, d'entreprises, impliquées. N'hésitez pas à nous faire un retour de mail : nous serons heureux de vous rajouter dans notre liste de généreux donateurs et de vous faire parvenir nos comptes-rendus de camions et d'actions.

Au début, de nombreux bénévoles sont venus nous épauler. Sans eux, on n'aurait pas pu faire grand-chose. Mais l'émotion s'atténuant avec le temps, et les contraintes de chacun(e) étant ce qu'elles sont, seuls quelques fidèles, ô combien essentiels, sont encore là...

2. AIMA dans ce tourbillon

Dès fin Février, AIMA a dégagé 600 m² d'un hangar – « Le Hangar d'AIMA humanitaire et médical à Salies-de-Béarn -, loué, depuis le début de l'année, à une entreprise locale pour les activités « classiques » de l'association. Là, ont pu être stockées et conditionnées les dizaines de tonnes de matériel collectées, en déplaçant ce qui pouvait l'être.



LES ECHOS D'AIMA

Hors-série n°1 – Juin 2022



Une salariée d'AIMA et une bénévole ukrainienne ont effectué, en Mars, une mission d'une semaine en Pologne pour constituer un réseau partenarial et recueillir des informations sur les besoins prioritaires et les processus de bonnes pratiques, en matière de conditionnement, du matériel envoyé.

Début Avril, AIMA a recruté une jeune femme, spécialement chargée des actions menées pour l'Ukraine. Elle est l'interlocutrice à privilégier pour toute proposition d'aide :

Julie DUMAS, 06 26 62 38 24 ou ukraine@assoaima.org

Sept camions ont été chargés (*dont quatre complétés par nos amis de la communauté Emmaüs de Troyes*) et envoyés vers quatre communautés Emmaüs de Pologne, deux communes et une institution médicale, à la frontière de l'Ukraine. Une partie des chargements a pu être acheminée en Ukraine, le reste servant à pourvoir des besoins en Pologne, vu l'afflux de réfugiés ukrainiens.



LES ECHOS D'AIMA

Hors-série n°1 – Juin 2022



Localemement, AIMA répond à des demandes de bailleurs sociaux (*L'Office 64 pour le Béarn et la Soule, Habitat Sud Atlantique pour la Côte Basque*), afin d'équiper au mieux des logements accueillant des réfugiés ukrainiens.

NB : Ces demandes, qui ont permis de meubler des appartements « à petits prix », se sont traduites par des ventes « normales », qui n'ont donc pas lieu de figurer dans le bilan financier dont vous pourrez prendre connaissance ci-après.

Localemement encore, nous avons mis en place une boutique solidaire pour les réfugiés ukrainiens du territoire, dont une dizaine de familles à déjà bénéficié. Nous accueillons les familles sur les horaires d'ouverture du hangar à savoir de 9h à 12h et de 13h à 17h du lundi au vendredi. Il y a toujours quelqu'un pour les recevoir. Tous les dons sont accessibles gratuitement pour eux (*hygiène, alimentaire, vêtements, puériculture, fournitures scolaires*). Nous en profitons également pour nous entretenir avec eux de leur situation et les orienter vers d'autres associations compétentes, selon leurs besoins, pour les aider.



Localemement toujours, deux braderies, au « Hangar humanitaire et médical de Salies », proposant des dons peu utiles et non-demandés là-bas (*surtout des vêtements pour adultes*), ont permis quelques rentrées financières dédiées au volet Ukraine.

De même, nous attendons quelques soutiens de la création d'une collecte en ligne sur le site Helloasso.

LES ECHOS D'AIMA

Hors-série n°1 – Juin 2022



Et puis, nous menons les opérations, somme toute classiques, de sensibilisation et de communication, pour entretenir et stimuler la mobilisation : intervention dans des établissements scolaires dans le 64 et le 40, articles dans les journaux, création d'une page dédiée sur le site d'AIMA, réseaux sociaux, ... et cette petite gazette, cher lecteur 😊

3. Bilan financier

La transparence, sur ses actions, ses moyens et ses ressources, est un des principes majeurs de notre association : nous n'avons rien à cacher, et quoi de plus normal que les acteurs publics ou privés qui nous soutiennent sachent à quoi ont servi leurs aides ?

Aussi, voilà le bilan financier au 30/06/2022 (*en vous faisant grâce des centimes 😊*) :

COMPTES ACTIONS UKRAINE – 30 Juin 2022			
Recettes	Dépenses		
Subvention Conseil Départemental 64	25 000 €	Voyage Pologne Mars + Autres déplacements	695 €
Subvention Mairie Salies de Béarn	2 500 €	Location hangar (600m ² à 2,5€/m ²), 4 mois	6 000 €
Dons	7 318 €	CDD spécifique à temps plein (3 mois)	7 377 €
Hello Asso	368 €	Repas bénévoles	577 €
Braderie Avril	1 628 €	Charges de conditionnement + Outils	3 445 €
Braderie Mai	940 €	Transport spécifique de matériel	500 €
Braderie Juin	1 120 €	Dons en numéraire à une Association Ukrainienne	1 000 €
Fête de la musique (Bidache)	808 €	Dons matériel AIMA (*)	68 640 €
Braderie juillet (A venir)		Kilomètres camions AIMA (1032 Km à 0,80 €/km)	825 €
		Heures salariés AIMA (340 heures à 16 €/heure) (**)	5 440 €
		Divers	89 €
Total recettes	39 682 €		Total dépenses 94 588 €
PARTICIPATION AIMA	54 906 €		

(*) Equivalent ventes en recycleries moins estimation des soutiens apportés par les éco-organismes VALDELIA, Ecosystem et Ecologic (1500 €, en moyenne, par camion). (Voir liste détaillée sur le site)

(**) En plus du CDD spécifique pour les collectes et le chargement des camions.

LES ECHOS D'AIMA

Hors-série n°1 – Juin 2022



4. Et maintenant ?

On continue, bien sûr. Avec enthousiasme et détermination 😊 :

-A accueillir les bénévoles (*30 par jour au début de la crise ; 3 aujourd'hui : rejoignez-nous, si vous le pouvez !*).

-A recevoir des dons (liste des besoins essentiels sur le site d'AIMA).

NB : D'autant plus que, dépassées par l'ampleur des apports, certaines associations ont fait – semble-t-il - courir le bruit qu'il fallait freiner, voire arrêter, de donner !

Ce n'est pas tout à fait exact : les besoins sur place de nos destinataires étant toujours aussi importants, nous sommes plus que jamais en recherche de dons.

-A envoyer des camions, d'autant plus que, par l'intermédiaire de l'association « Ukraine libre » (*dont on connaît des « piliers » depuis l'heuret*), basée à Toulouse, des contacts directs avec des structures Ukrainiennes se font (*y compris pour l'envoi de camions, pour éviter les transits par la Pologne, et limiter les opérations de chargement/déchargement*). D'ailleurs, le camion de cette semaine (*le 7eme*) part directement en Ukraine, à Lviv. Cinq acheminements ont déjà la promesse d'être financés : trois par la fondation Vinci, un par l'EHPAD « Les Ecureuils », de Pau, et le cinquième par l'association « Les Amis de la Musique de Chambre ».

Un GRAND MERCI à eux d'avance !

-A continuer nos actions de sensibilisation et de communication.

-A mettre au service de cette cause les moyens logistiques et financiers de l'association, dans la mesure de nos possibilités.

Pour continuer à vous informer, un second numéro des « Echos d'AIMA » paraîtra fin Juillet. Mais vous avez toujours le site d'AIMA, actualisé au jour le jour :

www.assoaima.org, avec ses pages spécial Ukraine.

« Khay zhyve Ukrayina ta solidarnist' », comme on dit là-bas !

LES ECHOS D'AIMA

Hors-série n°1 – Juin 2022



- Hangar de Salies de Béarn**
- ZI du Herre
Rue Braqués,
64270 Salies de Béarn
05 59 38 03 30
salies@assoaima.org
- Ouverture :
Lundi au Samedi
13h - 17h
- Hangar Humanitaire et Médical**
- 10 Avenue des Salines,
64270 Salies de Béarn
05 47 73 45 75
06 26 62 38 24
06 35 25 34 21
medical@assoaima.org
humanitaire@assoaima.org
- Ouverture :
Lundi au Vendredi : 13h - 17h
- Hangar de Came**
- 409 Chemin de Gensanne,
64520 Came
05 59 31 97 53
06 13 74 55 03
came@assoaima.org
- Ouverture :
Lundi au Samedi
13h - 17h
- Hangar de Osserain**
- 1009 Quartier du bois,
64390 Osserain
05 59 38 17 86
06 18 30 26 12
osserain@assoaima.org
- Ouverture :
Lundi au Samedi : 13h - 17h
- Le coin du Trocoeur**
- Entrée derrière le Hangar de Salies
ZI du Herre, Rue Braqués,
64270 Salies de Béarn
05 59 38 03 30
letrocoeur@assoaima.org
- Ouverture :
Lundi et Jeudi : 10h à 17h (en continu)
Samedi de 13h - 17h

Retrouvez-nous sur

www.assoaima.org

<http://aima.over-blog.com>

